

ce qu'était jadis celui du Cameroun et du Togo, à cette importante différence près que l'Afrique du Sud a constamment refusé d'accorder son indépendance à la Namibie ou même d'en redonner la charge administrative aux Nations -Unies. On m'a également indiqué qu'un règlement des différends en Afrique australe par le voie de négociations serait nettement préférable; ils ont par ailleurs sollicité l'aide du Canada et d'autres pays pour que les nations africaines n'aient pas à recourir à la force. Avant la tenue de la réunion de Dar es-Salam, les dirigeants africains s'inquiétaient néanmoins du fait que les récents contacts avec l'Afrique du Sud aient pu mettre en doute la validité des accords de Mombasa et ainsi ébranler la solidarité africaine.

Enfin, le commissaire aux Affaires extérieures du Ghana a résumé comme suit les vues de son Gouvernement lors d'un dîner offert en mon honneur:

"L'effondrement du régime fasciste au Portugal, a dit M. Baah, est à l'origine des événements marquants survenus sur le plan de la libération en Afrique. Ceux qui, confrontés à la réalité, se refusent toujours à reconnaître l'égalité des races et le droit de tous les peuples à s'auto-gouverner et à jouir pleinement de leur patrimoine cherchent à camoufler la vérité pour mieux diviser et